

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis yang berjudul **“Layanan Bimbingan Kelompok Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar Mahasiswa Akhir Pada Prodi Bimbingan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.** sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan kepada jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 09 Juni 2022

Linda Junianti Safitri
NIM. 161340001

ABSTRAK

Nama **Linda Junianti Safitri**, NIM : **161340001**, Judul Skripsi : **Layanan Bimbingan kelompok Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar Mahasiswa Akhir Pada Prodi Bimbingan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten** Jurusan Bimbingan Konseling Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Tahun 2022/1443 H.

Motivasi belajar adalah proses internal yang mengaktifkan, memandu dan mempertahankan perilaku dari waktu ke waktu. Individu termotivasi karena berbagai alasan yang berbeda, dengan intensitas yang berbeda. Motivasi sangat diperlukan di dalam belajar, hasil belajar akan optimal, kalau ada motivasi. Membuat sebuah layanan bimbingan kelompok untuk meningkatkan motivasi belajar mahasiswa akhir agar dapat termotivasi dan lebih mengetahui faktor yang dapat meningkatkan motivasi belajar mahasiswa akhir.

Dari latar belakang di atas maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: 1. Faktor penghambat apa saja yang dihadapi mahasiswa akhir dalam motivasi untuk belajar? 2. Bagaimana pelaksanaan bimbingan kelompok untuk meningkatkan motivasi belajar mahasiswa akhir? 3. Bagaimana hasil penerapan bimbingan kelompok untuk meningkatkan motivasi belajar mahasiswa akhir.

Penelitian ini dilaksanakan di kampus UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Penelitian ini dilakukan terhadap 5 mahasiswa akhir yang sedang menempuh kuliah di salah satu universitas negeri di Banten. Subjek dalam penelitian ini terdiri dari 5 responden, 1 laki-laki dan 4 perempuan. Adapun kelima responden tersebut adalah S(25), MF(24), F(25), L(25) dan LS(24). Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan teknik pengumpulan data observasi dan wawancara.

Berdasarkan penelitian, bahwa ada beberapa faktor yang menghambat mahasiswa akhir dalam motivasi belajar dari ke lima responden adalah rasa malas dalam belajar, kondisi keluarga yang sedang tidak baik, atau tidak adanya motivasi belajar dan dukungan dari keluarga terdekat. Dari beberapa faktor tersebut akhirnya membuat responden malas mengerjakan skripsi dan skripsi pun terbengkalai.

Penelitian ini memperlihatkan bahwa setelah melakukan proses layanan bimbingan kelompok konseli dapat sedikit mengalami perubahan dalam berpikir dan kini mereka mulai mampu memotivasi dirinya sendiri

Kata kunci: layanan bimbingan kelompok, motivasi belajar, mahasiswa akhir.

ABSTRACT

Name **Linda Junianti**, NIM : **161340006**, Thesis Title : **Group Guidance Services to Increase Final Student Learning Motivation in the Islamic Counseling Guidance Study Program at UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten**
Department of Islamic Counseling Guidance State Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Year 2022/1443 H.

Motivation to learn is an internal process that activates, guides and sustains behavior over time. Individuals are motivated for many different reasons, with different intensities. Motivation is very necessary in learning, learning outcomes will be optimal, if there is motivation. Create a group guidance service to increase final student learning motivation so they can be motivated and know more about factors that can increase final student learning motivation.

From the above background then the formulation of the problem in this study are as follows : 1. What are the inhibiting factors faced by final students in motivation to study? 2. How is the implementation of group guidance to increase final student learning motivation? 3. What are the results of applying group guidance to increase final student learning motivation.

This research was conducted at the UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. This research was conducted on 5 final students who were studying at a state university in Banten. The subjects in this study consisted of 5 respondents, 1 male and 4 female. The five respondents are S(25), MF(24), F(25), L(25) and LS(24). This tipe of research is qualitative research with observation and interview data collection techniques.

Based on research, that there are several factors that hinder final student motivation in learning from the five respondents, namely laziness in studying, family conditions that are not good, or lack of motivation to learn and support from close relatives. From these several factors finally made the respondents lazy to work on the thesis and the thesis was neglected.

This research shows that after going through the counseling service process the counselee group can experience a slight change in thinking and now they are starting to be able to motivate themselves.

Keywords: Group guidance services, motivation to learn, final student.



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lamp	: -	Dekan Fakultas Dakwah
Hal	: Ujian Skripsi	UIN SMH Banten
	a.n. Linda Junianti. S	Di-
	NIM : 161340001	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi atas nama **Linda Junianti Safitri NIM 161340001** dengan judul Skripsi: **Layanan Bimbingan Kelompok Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar Mahasiswa Akhir Pada Prodi Bimbingan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten** dapat diajukan dalam sidang Munaqasah pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Serang, 20 Mei 2022

Pembimbing I

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP. 19631115 199403 1 002

Pembimbing II

Ahmad Fadhil, Lc., M.Hum
NIP. 19760704 200003 1 002

**LAYANAN BIMBINGAN KELOMPOK UNTUK MENINGKATKAN
MOTIVASI BELAJAR MAHASISWA AKHIR PADA PRODI BIMBINGAN
KONSELING ISLAM UIN SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Oleh:

Linda Junianti Safitri

NIM : 161340001

Menyetujui :

Pembimbing I



Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP. 19631115 199403 1 002

Pembimbing II



Ahmad Fadhil, Lc., M.Hum
NIP. 19760704 200003 1 002

Mengetahui :

Dekan

Fakultas Dakwah



Dr. H. Endad Musaddad, M.A
NIP. 19720626 199803 1 002

Ketua Jurusan

Bimbingan Konseling Islam



A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.
NIP.19750604 200604 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Linda Junianti**, NIM: **161340001**, Judul Skripsi: **Layanan Bimbingan Kelompok Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar Mahasiswa Akhir Pada Prodi Bimbingan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten** telah diajukan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 20 Mei 2022. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 20 Mei 2022

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota



Drs. Muzayan, M.Si.
NIP. 19630308 199402 1 001

Sekretaris Merangkap Anggota



Fahma Islami, M.Si
NIP.19920908 201903 2 022

Anggota

Penguji I



A.M Fahrurrozi, M.Psi
NIP. 19750604 2000604 1 001

Penguji II



Imalatul Khairat, M.Pd
NIP. 19900420 201903 2 018

Pembimbing I



Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP. 19631115 199403 1 002

Pembimbing II



Ahmad Fadhil, Lc., M.Hum
NIP. 19760704 200003 1 002

MOTTO

“Barang siapa keluar untuk mencari sebuah ilmu, maka ia akan berada di jalan Allah hingga ia kembali.” – HR Tirmidzi

PERSEMBAHAN

Pertama-tama saya ucapkan terimakasih kepada Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmatnya sehingga saya bisa menyelesaikan tugas akhir saya dengan baik. Dan terimakasih untuk diri sendiri yang telah sabar melewati ujian hingga bisa di titik sekarang ini. Terimakasih sudah bertahan dan berjuang sejauh ini.

Skripsi ini saya persembahkan sepenuhnya kepada dua orang hebat yang paling berharga dalam hidup saya yaitu orang tua tercinta, Mamah Ros dan Bapak Surdi. Dukungan, doa dan ketulusannya yang membuat segalanya menjadi mungkin. Saya ucapkan terimakasih atas segala nasihat, dan doa baik serta dukungan yang kalian berikan. Terimakasih juga kepada saudariku atas dukungannya. Terimakasih kepada teman-teman ku, terimakasih kepada semua yang memberikan dukungan dan nasihatnya untuk menyelesaikan skripsi dengan baik.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Linda Junianti Safitri, lahir di Serang, 09 Juni 1997. Penulis beralamat di Komplek Lebak Tirta Cipocok Jaya RT OO1/004 Kecamatan Cipocok Jaya Kota Serang Provinsi Banten. Penulis adalah anak kedua dari empat bersaudara dari pasangan Bapak Surdi Dan Ibu Rosikah.

Jenjang Pendidikan formal yang ditempuh penulis adalah sebagai berikut: SD Negeri 1 Cipocok Jaya, lulus Pada tahun 2010. SMP Negeri 4 Kota Serang, lulus tahun 2013. Kemudian melanjutkan ke SMA Negeri 5 Kota Serang, lulus pada tahun 2016. Kemudian penulis melanjutkan ke perguruan tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten mengambil Jurusan Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmat dan karunia kepada kita semua. Sholawat beserta salam tak lupa kita curah limpahkan kepada baginda Nabi besar kita Muhammad Saw yang merupakan tauladan bagi kita semua.

Alhamdulillah akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Layanan Bimbingan Kelompok Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar Mahasiswa Akhir Pada Prodi Bimbingan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten”. Penulis menyadari sepenuhnya bahwa keberhasilan yang diperoleh bukanlah semata-mata hasil usaha penulis sendiri, melainkan berkat doa, dukungan, bantuan dan dorongan serta bimbingan yang tak ternilai harganya dari pihak-pihak lain.

Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih kepada berbagai pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini, diantaranya:

1. Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd, selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk belajar di Unniversitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Dr. H. Endad Musaddad, M.A, Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong menyelesaikan studi dan skripsi penulis.
3. A. M. Fahrurrozi, S.Psi M.A Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam yang telah memberikan motivasi untuk segera menyelesaikan skripsi.
4. Imalatul Khairat, M.Pd. Sekretaris Jurusan Bimbingan Konseling Islam yang telah memberikan motivasi untuk segera menyelesaikan skripsi.
5. Dr. Suadi Sa'ad., M.Ag Sebagai pembimbing I yang telah memberikan saran-saran dan arahan kepada penulis, serta telah berkenan menempatkan waktunya dalam memberikan bimbingan skripsi.

6. Ahmad Fadil, Lc.,M.Hum Sebagai pembimbing II yang telah memberikan saran-saran dan arahan kepada penulis, serta telah berkenan menyempatkan waktunya dalam memberikan bimbingan skripsi.
7. Seluruh Dosen dan staf Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, khususnya dosen staff Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam.
8. Ucapan terima kasih kepada kepala perpustakaan umum UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten beserta staff dan kepala perpustakaan Fakultas atas kesediaannya memberi bantuan dalam mengumpulkan referensi untuk kesempurnaan penulis dalam menyusun skripsi.
9. Terimakasih untuk seluruh keluarga terutama untuk ayahanda dan ibunda yang selalu mendukung, memotivasi dan mendoakan dalam tugas akhir ini.
10. Terimakasih kepada responden yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Seluruh pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Kepada semua pihak, semoga amal baik yang telah diberikan dapat diterima oleh Allah SWT, dan mendapatkan limpahan rahmat dari-Nya.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, masih jauh dari kesempurnaan, untuk itu penulis mengharapkan berbagai kritik dan saran yang positif atas segala kekurangan, kekeliruan dan kesalahan dalam pembuatan skripsi ini. Harapan penulis semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis menjadi amal shaleh serta mendapat balasan yang stimpal dari ALLAH SWT. Aamiin.

Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini akan membawa manfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 09 Juni 2022

Linda Junianti Safitri
16134001

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS.....	iv
PERSETUJUAN PEMBIMBING	v
PENGESAHAN.....	vi
MOTTO	vii
PERSEMBAHAN	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR TABEL	xiv
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	3
C. Tujuan Penelitian	3
D. Manfaat Penelitian	3
E. Definisi Operasional	4
BAB II KAJIAN PUSTAKA	
A. Paparan Teori	7
B. Kerangka Berfikir	31
C. Penelitian Terdahulu yang Relevan	32
BAB III METODE PENELITIAN	
A. Jenis Penelitian	34
B. Setting Penelitian	34
C. Instrumen Penelitian	34
D. Sumber Data	35
E. Teknik Pengumpulan Data	35

F. Teknik Analisi Data	36
G. Teknik Keabsahan data	37
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	
A. Hasil Penelitian	39
B. Pembahasan	47
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	65
B. Saran	66
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIAN-LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 4.1 Masalah Motivasi pada Mahasiswa Akhir	46
---	----